

Arbeiter-Sport

Das lebt den Massenbewußten Arbeitersportler

Die 1. Internationale Arbeitersport-Olympiade?

Wochbergericht und die Tage von Frankfurt a. M. Wohl allen, denen es vorkam, war, dieses große Fest mitzuerleben. Doch so in bewundernder Erinnerung bleiben. Ein geradezu überwältigender Strom hat die Arbeitersport-Olympiade die Idee der Rasse demonstriert. Wie am Festsonntag abend des Festspieles "Kampf um die Eide" beobachtet war, so ging die Erkenntnis der Bedeutung dieses Festes in all den Hunderttausenden auf. Jeder Einzelne begriß, daß er nur in Gemeinschaft mit der Rasse der Unterdrückten Meister seines Schicksals werden kann. Wenn dieses gewaltige Erbe des Arbeiterschaft für den Klassenkampf des Proletariats nichts anderes gebracht hätte, als die Erkenntnis und den durch nichts beirrbaren Willen zur Gemeinschaft, dann wäre es wahrlich nicht vergablich gewesen. Die Demonstrationen unserer Kämpfengenossen laufen so heraus hinaus, die Massen von dem Begehrten ihrer eigenen Idee abzubringen, die Bourgeoisie fürchtet das Proletariat nur, wenn es einzig ist. Arbeit muß festgestellt werden, daß es, im Gegensatz zu breiten Teilen der Mitgliedschaft, den Führern der Luzerner Sportinternationale nicht erschien mit der Herstellung der Einheitsfront des sporttreibenden Proletariats. Wir warnen, in Frankfurt einen Roten Frontball aufzumachen," schreibt die Arbeitersport-Union kurz vor dem Fest. Nun, ein "roter Frontball" in form der Verteilung des Haushaltshauses nicht aufgemacht werden, dafür aber ein wenigstens noch außen hin, um so größeres "Schwarzrot-Gelbgold". In ganz Frankfurt nur vereinzelt eine rote Fahne, jedoch auf dem Festspiel die wenigen vorhandenen roten Fahnen noch mit Schwarz-roto-gelbem Querstreifen verunziert. Trotz einstimmigem Beifall der Kreisvertreterkonferenz, des K.T.-Sp.-B., welcher ein corporatives Zusammenschließen mit dem "Reichsbanner" verbietet, lag der gesamte Ordnungswillen des Reichsbanners und der Schupo. Dab die große Masse der Arbeitersportler, speziell die Turner des 4. und 1. Kreises, mit dieser Ausmaßnahme nicht einverstanden waren, blieb wohl zur Genüge der demokratischen roten Fahnen durchgesetzte Festezug, sowie die große Menge Proletarbeiter bewiesen haben.

Dab es zu größeren Ausschreitungen und Protestaktionen nicht gekommen ist, haben die Luzerner Sportinternationale nur der strengen Disziplin und dem Entschluß des revolutionären Teils der Sportler, das Fest noch außen hin geschlossen zur Durchführung zu bringen, zu verdanken.

Wie gut man in den Kreisen um Uebigau, Döhlitz, Willmsdorf, Gellert usw. von der empörten Stimmung in den Mitgliedschaften unterschiedl. war, zeigt die am Sonnabend unter Auschluß der Öffentlichkeit abgehaltene „akademische“ Feier der Delegierten. Man wollte „unter sich“ sein. Die „Proleten“ konnten man nicht gebrauchen, so manche bittere Wahrheit hätte man dann zu hören bekommen.

Mit um so freudigerem Herzen sind wohl die Luzerner Sportbureau-kraten der Einladung des Frankfurter Magistrats zu einer Begrüßungsfeier am Montag in den "Römer" gefolgt. Hier fand man bei gutem Wein und einer reichhaltigen Tafel mit den bürgerlichen Stadtältern usw. „fraternisierte“. Nicht nur die Teilnahme an dieser Feier, auch die dort gehaltenen Reden zeigen klar und deutlich die bürgerlich-ideologische Einigung der Luzerner Reformer.

Während die sozialdemokratische Führerschaft der Luzerner Internationale für derartigen bürgerlichen Klimax begeistert zu haben ist, hat man unseres Wissens bis zum heutigen Tage noch keine Zeit gefunden, mit der aus Moskau erschienenen Delegation der Roten Sportinternationale zu verhandeln. Wie in so vielen früheren Fällen, versuchen hier die reformistischen Führer der L.S.I. die gemeinsame Konferenz, und damit die Errichtung der Einheitsfront der Arbeitersportler, zu sabotieren.

Wer da denkt, daß die Einheit der internationalen Arbeitersportbewegung nur durch den guten Willen der Führer gehalten wird, feiert an Illusionen. Nur durch die aktive Anteilnahme und Willensbesteuerung der Arbeiterturner und -Sportler im ganzen ist die Vermöhlung der Einheit möglich. Die Mitglieder der Luzerner Internationale müssen so wie schon bisher durch offene Willensbekundungen bezeugen, daß sie den Kampf für die Schaffung einer einheitlichen Sportinternationale weiter unterstützen werden.

Schauende Arbeitersportler landen sich in Frankfurt zusammen, in einer Zeit, wo die internationale Bourgeoisie ihre Kampftaktik gegen die Arbeiterschaft durchschlägt, trotz technischer Verbesserung der Produktionsmittel den Arbeitstag verlängert, die Ausbeutung steigt, den Reallohn drückt und dadurch die Lebenshaltung der werktätigen Massen ständig herabdrückt.

Theater am Wasaplatz

Wegen Umbau bis auf weiteres geschlossen!

**Tymians Täglich
Das Thalia- 8 Uhr
einzig wirkliche Theater**
Volkstheater Dresdens

Vormpkarten ab Sonnabend gültig

**Metropol-Theater
Löbau**

Dienstag bis Donnerstag

Die einsame Insel
Begeleitendes Liebesdrama
mit Belprogramm
Drei Akte

CENTRAL-THEATER, Bautzen, Neugraben 9

Beginn: Wochentags 17 Uhr, Sonntags 5 Uhr

Varieté

Bühnenschau

Fred Kaisers Burlesken

Wer andern eine Grube gräßt
(Der kranke Mann)

Feste in 2 Akten von Alois Höhne

Personen:
Weiß, Henner
Gemeine Frau
Frank
Mrs. Jessie
Johann
Anna } Dienstboten bei Frank

Herr Müller Mylardo
Herr Lee Barry
Fr. Niemann
Herr Engel
Aga Goosman

Filmprogramm:

Um Welb und Kind

Ein Abenteuer auf der Seide in 5 Akten

Die geheimnisvolle Goldinsel

Abenteuerfilm in 5 Akten

PALAST-THEATER, Bautzen, Kaiserstraße

Beginn: Wochentags 14 Uhr, Sonntags 4 Uhr

Nur bis Sonnabend!
Der große Baby-Peggy-Film

Das Lächeln eines Kindes

Sechs Akte von Lust und Leid eines Kinderherzens

Brownie geht zur See

Orchester in 2 Akten

Quernie hat Jagdfieber

Orchester in 2 Akten

Achtung! Mieter von Freital Achtung!

Mittwoch, den 5. August 1925 abends 8 Uhr
im "Döhlener Hof", Freital

Öffentliche Mieterversammlung

Referent: Behrens & Küller, Zwischen
Vorsitzender des Bandesverbands Sachsen

Mieter erscheint in Massen!

Genosse

sucht größeres leeres
Zimmer für sofort
oder 1. September 26.
Ostseite unter H. K.
an die Exped. ds. Bl.

shrräder

Mifa II Maenel
National II Cito
und Spezialmarken
Gesellschaft für
WOLF, Münzgasse Str. 80

PEUVAG

Fabrik
Erlangen 1-60
Verwaltung A-6
Dresden-Altstadt
Güterbahnhofstr. 2
*

Herstellung
familiärer
Vereins-
Gesellschafts-
Propaganda-
Druckerei
in modernerer
u. sauberer
Ausführung

Bierhandlung

Kurt Roack

PIRNA

Dohnaischer Platz 3

Arbeitsfließ

Gallstraße 23

Der Weg Iohn

Schlosseranzüge blau
Männerhemden gestreift, Cörper
Cörperbanchant sehr schöne Ware
Frottierhandtücher schöne Zwirnware
Normalwäsche u. Einsatzhemden sehr preiswert!

Strickwolle, Prima
Damenstrümpfe
Männersocken
Kleider-Cheviot, Prima. 130 cm breit nur

sämtliche in das Fach einschlagende Artikel sowie Kleidungsstücke zu billigen Preisen. — Zahlung jederzeit gern gestattet. — N.B. in

Börner's Schnitt-, Weiß- und Wollwarengeschäft

7 FREITAL-POTSCHEPPEL

Wer sein Wissen über die wirtschaftliche Entwicklung Sowjetrußlands vertiefen will, muß lesen:

1. Buchenowitz: Die Sozialversicherung in der Union d. S. S. R. 0.10

2. Kaplin: Der Arbeitsschutz in der Union d. S. S. R. 0.10

3. Gewond: Das Großsozialwesen in der U. d. S. S. R. 0.10

4. Barabino: Privatkapital u. Industrie in der U. d. S. S. R. 0.10

Buchhandlung Dr. Grob, Dresden-Altstadt, Röhrtzgasse 34

Gritzner- und Köhler-Nähmaschinen:

die ältesten Webmaschinen

Ober 4 Millionen im Gebrauch

Alles Zubehör für Nähmaschinen — Geschäft

Ost — Reparatur — Reparatur- und Reparatur-Werkstatt

Am Witten Zahnarztbehandlung, bei Bergmann Kuhfuß

Reparatur-Werkstatt

5

Reparatur